



## Marisol y Esteban adelantan entrega de uniformes escolares gratuitos

Con los uniformes escolares que llegaron para quedarse, los padres de familia van a ahorrar una "lanita" y se promoverá la equidad e igualdad entre nuestros niños, afirmó el gobernador Esteban Villegas Villarreal, quien, junto a la presidenta municipal de Gómez Palacio, Leticia Herrera, entregaron prendas deportivas y calzado. **Pág. 02**



## Jóvenes de bronce

El equipo de Durango, bajo la dirección del entrenador David Herrera, comenzó su campaña con una impresionante actuación en la fase de grupos. En su primer partido, Durango dominó a Chihuahua con un contundente 81 a 57. Continuaron su racha ganadora con una victoria sobre Baja California, 61 a 54, y cerraron la fase de grupos con un rotundo triunfo de 83 a 55 contra San Luis Potosí. **Pág. 20**

## Durango será sede del Festival Cultural de Ciudades Patrimonio

En una entrevista para Contexto de Durango, Valeria Gutiérrez Velasco, directora de Fomento Económico y Turismo Municipal, dio detalles sobre este festival en el que participarán 14 ciudades, incluyendo Durango, mostrando su arte, cultura y tradiciones. **Pág. 09**



RadioFórmula 105.3FM  
DURANGO



Síguenos en nuestras redes sociales



WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

# Marisol y Esteban adelantan entrega de uniformes escolares gratuitos

La presidenta municipal de Gómez Palacio, Leticia Herrera les suma calzado escolar a los beneficios a estudiantes

Por Gonzalo Martínez Gómez Palacio, Dgo.

Con los uniformes escolares que llegaron para quedarse, los padres de familia van a ahorrar una "lanita" y se promoverá la equidad e igualdad entre nuestros niños, afirmó el gobernador Esteban Villegas Villarreal, quien, junto a la presidenta municipal de Gómez Palacio, Leticia Herrera, entregaron prendas deportivas y calzado para que niñas y niños de educación básica inicien con todo el ciclo escolar 2024-2025.

"Cuando se ven igual, crecen de una manera distinta y eso es lo que queremos, que crezcan libres", expresó el mandatario estatal durante una mañana amena con los alumnos de la escuela primaria "Francisco González Bocanegra". Reiteró que la entrega de estos uniformes ya está en la Constitución del Estado de Durango, "llegue quien llegue, nadie se los puede quitar, esos son para siempre".

"A Gómez le va a ir muy bien", aseguró Villegas Villarreal, agradeciendo a maestros y padres de familia por su apoyo y trabajo diario. Solicitó su respaldo para que los alumnos sean fuertes, ya que ellos son el futuro de Durango.

El mandatario también comentó que a esta entrega de uniformes se suma el calzado gratuito proporcionado por la alcaldesa Leticia Herrera. La intención es adelantar la entrega de las prendas para que los padres tengan la oportunidad de hacer



modificaciones a las tallas antes del regreso a clases.

Durante la visita, Villegas Villarreal y Herrera inauguraron un aula acondicionada para mejorar el aprendizaje de los niños y niñas.

Marisol Rosso, al platicar con los estudiantes, expresó que, "las maestras y maestros hacen que todas estas niñas y niños sean la luz e inspiración para el gobierno del estado". Recordó que además de continuar con apoyos como los comedores escolares, el DIF Estatal cuenta con campañas permanentes y gratuitas, como la entrega de aparatos auditivos y lentes. "Que tengan unas felices vacaciones y los esperamos con el corazón abierto a todos, el próximo ciclo", dijo.

La presidenta de Gómez Palacio, Leticia Herrera Ale, reconoció el compromiso del

gobernador y la presidenta del DIF Estatal. "Estos uniformes llegaron para quedarse, gracias, Esteban y Marisol, grandes amigos, siempre que vienen, traen buenas noticias; juntos estamos logrando el Gómez Palacio que todos queremos", afirmó.

Said Sebastián Lucio Andrade, estudiante de quinto año, en representación de los alumnos, aseguró, "el uniforme no es simplemente una vestimenta, sino que nos une a esta gran familia educativa y es un recordatorio constante de la excelencia académica, el respeto y el aprendizaje inclusivo". Los alumnos están emocionados por el gran año que tienen por delante y por portar estas prendas que contribuyen al continuo crecimiento y éxito en la comunidad escolar.

# Esteban es un aliado del campo, nunca nos ha dejado solos: alcaldes

**Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.**

El gobernador Esteban Villegas es un aliado del campo y desde que inició su administración, ha demostrado su compromiso con los municipios rurales, coincidieron varios presidentes municipales durante el arranque de la construcción de 270 bordos de abrevadero, una estrategia impulsada por el gobierno estatal para mitigar los efectos de la sequía.

“Este es un trabajo importante para todos los municipios, son acciones que responden a muchas inquietudes del medio rural. Aplaudo la visión hacia el campo, porque de ahí dependen muchas familias y estamos viendo los resultados”, comentó Gerino Morales Arreola, alcalde de Coneto de Comonfort.

Silvia Rangel Orona, alcaldesa de Simón Bolívar, reiteró que



Esteban Villegas es un gran aliado del campo y ha estado muy pendiente de los campesinos. “En este municipio ya se concretaron algunos bordos y en 2024 se construirán seis más”, reveló.

Marisela Barraza García, presidenta de Ocampo, señaló que este apoyo es muy importante,

necesario y oportuno, especialmente en esta temporada de sequía. “Es indispensable para atender las necesidades de los ganaderos y agricultores que tanto lo necesitan”, indicó.

Norma Sotelo Ochoa, alcaldesa de Cuencamé, expresó su agradecimiento al gobernador por su interés y sensibilidad para llegar hasta el último rincón y ayudar con la semilla y el alimento subsidiado para los animales, que llega en el momento preciso.

Finalmente, Juanita Acevedo, presidenta municipal de Vicente Guerrero, felicitó al gobernador por su iniciativa. “Desde el año pasado, apoyó a nuestro municipio con varios bordos de abrevadero. Esteban Villegas es de mucho corazón, siempre está preocupado por todos los municipios, no hace a un lado a nadie, ve las necesidades y las atiende”, concluyó.



## UTD firma convenio con la Contraloría del Estado para fomentar la transparencia

**Por Areli Noriega**  
Durango, Dgo.

Este lunes, la Contraloría del Estado de Durango junto a la Universidad Tecnológica de Durango (UTD), firmaron un convenio de colaboración para la elaboración de cortometrajes en el 19 Concurso Nacional Transparencia en Corto, para fomentar la transparencia y la rendición de cuentas como mecanismo contra la corrupción.

Cabe mencionar que esta convocatoria se cierra el 6 de septiembre y tiene dos cate-



gorías, de 15 a 18 años y de 19 a 25. Para ambas categorías los premios son de: primer lugar 60 mil pesos, segundo lugar

50 mil y tercer lugar 40 mil pesos y con reconocimiento cada uno. Esta convocatoria y premios son a nivel nacional.

## DIRECTORIO

### Fundador

**MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES**

Dirección General

**KARMINA VARGAS CARRETE**

Subdirección

Responsable Editorial

**ENRIQUE SÁENZ VARGAS**

Subdirección de organización  
y Marketing

**REGINA SÁENZ VARGAS**

Dirección Editorial

**Gonzalo Martínez**

Reporteros

**Martha Leticia Casas Serrano**

**Ángel Castillo Martínez**

**Geraldo Rosales**

**Luis Juarez**

Community Manager

**Amaury Carrola**

Diseñador Digital y Editorial

**Dannai Hernández**

Dirección Administrativa

**Felipe Mendía González**

Auxiliar Contable

**Juana Inés Lerma Gurrola**

Mensajería y Cobranza

**Rolando Núñez**

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

[www.contextodedurango.com.mx](http://www.contextodedurango.com.mx)

Denuncia, no calles  
[redescontexto.dgo@gmail.com](mailto:redescontexto.dgo@gmail.com)  
[contextodigital.dgo@gmail.com](mailto:contextodigital.dgo@gmail.com)  
[redaccioncontexto.dgo@gmail.com](mailto:redaccioncontexto.dgo@gmail.com)

Suscríbese

**618 542 5138**

Año 31, número 11191

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

**Contexto**  
DE DURANGO

# Dos décadas del IDAIP

## Feria de la Transparencia en Durango

Por Martha Casas

Durango, Dgo.

El Instituto Duranguense de Acceso a la Información Pública y de Protección de Datos Personales cumple décadas entre los duranguenses, haciendo trabajo de acceso a la información y conciencia entre los ciudadanos, festejaron con una feria de la transparencia en la entidad.

El evento se llevó a cabo en la Plaza IV Centenario, bajo un concepto totalmente diseñado para el ciudadano, "estamos convencidos que todas y todos, debemos conocer y sumarnos para que la transparencia, el acceso a la información y la protección de los datos personales, sean una constante en la vida cotidiana y se conviertan no solo en herramientas que nos generen beneficios, sino que además se construya una sociedad más íntegra



y participativa", se remarcó la presidenta del IDAIP, Paulina Compeán Torres.

El director del INTRAM, Michel Segismundo Rodríguez González reconoció el compromiso del presidente municipal Antonio Ochoa y la labor que realiza el IDAIP, puesto que el ciudadano necesita tener conocimiento de sus derechos señaló.

De esta manera teniendo como marco plaza IV Centenario, familias, niñas, niños, estudiantes y adultos mayores participaron en la Feria de la Transparencia, a través de diversas activida-

des lúdicas como Serpientes y Escaleras, Jenga Gigante, Uno-IDAIP, Twister, la Lotería de la Transparencia y espectáculos artísticos.

Se incluyeron además Módulos de Información sobre Transparencia y Protección de Datos Personales para dar a conocer estos dos derechos humanos.

Con eso se intenta avanzar en la concientización acerca de la necesidad de tener acceso a la información pública como parte de una etapa de transparencia del estado de Durango.



# Semi y peatonalización del centro histórico mejorarán seguridad y accesibilidad

**Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.**

**E**n un esfuerzo por mejorar la calidad de vida de los ciudadanos de Durango, el alcalde Toño Ochoa está evaluando un ambicioso proyecto de semipeatonalización y peatonalización de las calles Pasteur y Privada del Parque Nuevo en el centro histórico. Estas iniciativas están diseñadas para crear espacios inclusivos y funcionales que todos los ciudadanos puedan disfrutar.

“Queremos un espacio renovado y acogedor, digno de nuestra gran familia duranguense, donde todos nos sintamos parte”, afirmó Toño Ochoa al anunciar la semipeatonalización de la calle Pasteur y la peatonalización de Privada del Parque Nuevo. Los proyectos incluyen la renovación de servicios básicos, alumbrado público, mobiliario urbano y la



plantación de árboles.

José Guadalupe Garza Rodríguez, representante de la Asociación de Limitados Físicos de Durango, destacó la necesidad de una movilidad universal en la ciudad, que beneficiará a adultos mayores, personas con discapacidad y madres con carriolas. “Queremos ser independientes y necesitamos un Durango moderno e inclusivo”,

afirmó.

Matilde Pérez Galván subrayó la importancia de contar con banquetas en buen estado para facilitar la movilidad de las personas mayores. “La semipeatonalización de la calle Pasteur nos ayudaría mucho. Siempre tengo que venir acompañada y llegar al mercado de forma segura sería un gran avance”, comentó.

Estas obras no solo mejorarán la accesibilidad y seguridad, sino que también embellecerán el centro histórico, haciendo que sea un lugar más atractivo tanto para los residentes como para los turistas.

Con estos proyectos, Toño Ochoa sigue marcando goles para mantener nuestra casa ordenada y accesible para toda la familia duranguense, demostrando su compromiso con el desarrollo urbano y el bienestar de todos los ciudadanos.



## Insisten, hechos delictivos en Pueblo Nuevo son aislados

**Se atiende conflicto en Las Negras, pero no se puede decir que está controlado porque los de Sinaloa entran y salen**

**Por Martha Casas Durango, Dgo.**

El secretario general de Gobierno, Héctor Vela Valenzuela insistió en que la seguridad de Durango es buena, se está atendiendo el conflicto de Las Negras, el cual insistió es aislado, sin embargo, no señaló que esté controlado el tema de manera total, porque los integrantes del grupo de Sinaloa salen y entran en diferentes momentos a la entidad.

Recordó que se va a hacer una instalación, no a manera del cuartel, pero sí una infraestructura donde puedan transitar los elementos de las corporaciones

que están resguardando el área.

El funcionario agregó que las distintas fuerzas de seguridad de los tres niveles de gobierno se hacen presente siempre, "hoy tenemos un protocolo muy definido es muy focalizado con el tema de la de las fiestas de la ciudad, pero también con la vigilancia de las carreteras son vacaciones hay mucha afluencia de paisanos como es en la Navidad".

Aseguró que no tienen como tal, focos de preocupación, "pero si existió algún problema por allá en la zona limítrofe con Sinaloa en la sierra en el municipio de Pueblo Nuevo que ameritó incluso la presencia de nosotros en Sinaloa en una reunión en la tercera región militar, en donde establecimos comunicación con los servidores públicos, servidores

públicos de Sinaloa, los miembros de seguridad de Sinaloa y Durango y por fortuna se han estado haciendo acciones importantes".

Mencionó como ejemplo la instalación permanente de bases de operaciones y "eso nos ha permitido tener hasta ahorita un tema muy normal, pero repito es una situación muy aislada, es una comunidad muy pequeña, pero bueno todos los duranguenses son importantes para nosotros", agregó.

Vela Valenzuela remarcó, además, "yo no quisiera decir que está controlada, porque son temas de que van y vienen estas personas de Sinaloa, pero en este momento, ya tenemos acciones concretas de las fuerzas de seguridad federales", recalcó.



# Avanza 50 % Pueblo Nuevo en deuda, laudos siguen siendo dolor de cabeza

Por Martha Casas  
Durango, Dgo.

Adrián Chaparro, alcalde de Pueblo Nuevo, anunció que la deuda que se recibió ha disminuido un 50 por ciento.

Precisó que de una deuda que se tenía en 2019 por 242 millones de pesos en este momento, considerando al 31 de mayo, se deben poco más de 121 millones de pesos.

Aún hay deudas millonarias por el tema de laudos; hay casos en los que se debe hasta ocho millones de pesos.

Se heredaron 199 laudos por despido sin justificados de administraciones pasadas, ya se han concluido 171 y hay un total de 28 juicios en proceso por una cantidad de 51 millones de pesos. Esta cantidad es sumamente alta para las finanzas del Ayuntamiento y se siguen buscando alternativas.

En este sentido explicó, que lo que ha complicado las cosas es que las personas que fueron funcionarios de pasadas administraciones no aceptan



las negociaciones, ni pagos en parcialidades, ni ninguna otra facilidad, lo que desde luego complica que se hagan los finiquitos de los laudos que pueden ser de hasta ocho millones de pesos y en vista de las cantidades que tiene el municipio como presupuestos resulta

imposible; se comenzó pagando a los que se le debía menos cantidades, pero hay sumas fuertes en las que ha sido imposible entrar y liquidar.

Aun así se han hecho esfuerzos importantes y se tiene cubierto el mayor número de laudos posibles.

## Desplazados por el conflicto de Las Negras en PN

Por Martha Casas  
Durango, Dgo.

El alcalde del municipio de Pueblo Nuevo, Adrián Chaparro indicó que derivado de los conflictos civiles por las minas, hubo desplazados de la comunidad de Las Negras hacia otras comunidades cercanas, sobre todo del estado de Sinaloa, sin embargo, ya habrían regresado a su lugar de origen. El alcalde admitió el conflicto,

el desplazamiento de ciudadanos y la intervención de las fuerzas armadas, sin embargo, señaló que es un hecho aislado.

Las comunidades que son muy poco pobladas como Las Negras prefirieron desalojar sus casas, espero un tiempo fuera y luego volver, sin embargo, no se trasladaron hacia comunidades de Pueblo Nuevo, si no a Sinaloa, donde están incluso familiares.

As sabe que fueron familias enteras, sin embargo, también tiene conocimiento de que ya volvieron a sus hogares, acotó que esas comunidades generalmente son de 50 pobladores o poco más.

Indicó que de pronto en la carretera también se han registrado algunos hechos aislados, sin embargo, existe trabajo de las diferentes dependencias de seguridad y brillando la del municipio de Pueblo Nuevo.

# Durango será sede del Festival Cultural de Ciudades Patrimonio

**Por Geraldo Rosales**  
Durango, Dgo.

**D**urante la Asamblea General Ordinaria de la Asociación Nacional de Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial (ANCMPPM) celebrada el pasado mes de abril en Durango, se anunció que la ciudad será sede del Festival Cultural de Ciudades Patrimonio, del 16 al 18 de agosto de este año.

En una entrevista para Contexto de Durango, Valeria Gutiérrez Velasco, directora de Fomento Económico y Turismo Municipal, dio detalles sobre este festival en el que participarán 14 ciudades, incluyendo Durango, mostrando su arte, cultura y tradiciones.

“Levantamos la mano en la Asociación de Ciudades Mexicanas Patrimonio Mundial para ser sede de uno de los festivales más importantes.

Durango nunca había albergado este festival y ahora, del 16 al 18 de agosto, lo tendremos por primera vez. Esto implica la participación de artesanos, comerciantes y artistas de las otras 13 ciudades mexicanas patrimonio mundial. Siendo Durango la décimo cuarta, se espera generar una economía local significativa con la ocupación hotelera y el incremento en la actividad económica. Estamos organizando una campaña de promoción para atraer visitantes del interior del estado y de las ciudades y estados vecinos”, expresó la directora.

Gutiérrez Velasco también destacó la reciente visita de la delegación de la Cámara Española de Comercio (CAMESCOM), que representa a más de 700 empresas con interés en establecer vínculos en México.

“Recientemente recibimos la

visita de una delegación de 28 personas de la CAMESCOM, encabezada por su presidente, quien también preside la Federación de Cámaras. Estuvieron dos días explorando Durango y discutiendo oportunidades de inversión y alianzas estratégicas con cámaras empresariales locales”, añadió.

Finalmente, la directora mencionó que entre los objetivos de su dirección se encuentra fortalecer la economía local mediante el turismo, nuevas inversiones y microcréditos para apoyar a emprendedores y negocios locales, beneficiando así a las familias duranguenses.

“Es importante que nuestro presidente Toño Ochoa fomente el autoempleo, empleos formales y actividades económicas que mejoren la calidad de vida de todos”, concluyó.





# Convocan a consulta pública para validar Propuesta del Programa Municipal de Desarrollo Urbano

**Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.**

Este lunes, con la presencia del alcalde Toño Ochoa se presentó la convocatoria para la consulta pública destinada a la validación de la Propuesta del Programa Municipal de Desarrollo Urbano 2024.

“Nos dimos a la tarea de llevar a cabo esta consulta para integrar el plan municipal de Desarrollo Urbano, un documento fundamental para el desarrollo integral de nuestra ciudad. Escuchamos a todos los interesados, incluyendo colegios, federaciones y ciudadanos particulares, quienes participaron en mesas de trabajo durante cinco meses. Este documento será sometido ahora a una consulta pública para su validación. Constituirá un verdadero legado de este gobierno para la ciudad, eliminando las invenciones futuras y asegurando un desarrollo habitacional claro, con servicios

adecuados y suficiente agua, así como una infraestructura industrial bien planificada”, señaló el presidente municipal.

Por su parte, Obiel Arambulo, director del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (Copladem), informó que la convocatoria para la consulta pública estará abierta desde hoy hasta el 12 de julio.

“A partir de hoy y hasta el 12 de julio, estará abierta la convocatoria para la consulta pública y validación social y técnica de la propuesta del Programa Municipal de Desarrollo Urbano, desarrollada en colaboración con ONU Hábitat e Infonavit, en coordinación con el gobierno municipal. Las temáticas que se consultarán incluyen cuatro ejes: medio ambiente, abordando la recuperación y conservación de áreas naturales, el manejo sostenible de recursos hídricos y la acción climática; social, enfocado en seguridad, participación ciudadana y entorno

cotidiano; gestión del territorio como catalizador de crecimiento económico con igualdad de oportunidades y generación de empleo”, explicó.

Norma Miramontes recordó que hace un año comenzaron a trabajar junto con Infonavit y ONU Hábitat en lo que será el primer Programa Municipal de Desarrollo Urbano para Durango.

“Este ejercicio nos ha enseñado como autoridades que las políticas públicas y los instrumentos de planeación deben surgir de las voces y necesidades de la sociedad. Ahora nos encontramos en la fase final del proceso de este programa, en la etapa de validación. Por eso, estamos trabajando de la mano con el Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (Copladem) para asegurar que las estrategias y políticas para el crecimiento de nuestro municipio sean desarrolladas de manera participativa e inclusiva”, concluyó.

# Disminuye el voluntariado en la Cruz Roja

Por Areli Noriega Durango, Dgo.

La Cruz Roja Durango actualmente cuenta con 80 voluntarios, misma cantidad que se ha mantenido del 2023 al 2024, no mostrando un aumento en cuestión, comentó Israel Santacruz, coordinador administrativo, esto gracias a las normas de salud que cada vez son más estrictas, forzosamente se necesitan perfiles de personas profesionales de la salud en cualquier área para poder ser parte del voluntariado.

Cabe recordar que anteriormente no se necesitaba tener algún tipo de formación médica para ser parte del equipo de socorristas, pues en la misma institución se les capacitaba, ahora las restricciones de esta índole son necesarias, pues son la base principal del voluntariado, así lo dio a conocer Santacruz.



Sin embargo, al tratar con vidas humanas se implican muchísimos más temas como en materia legal, ahí es donde comienzan las normativas de la secretaría de salud para regularizar el voluntariado y que todos los procesos se hagan de

la mejor manera y no haya complicaciones en cada situación.

Para ser voluntario debes cumplir con algún tipo de formación médica como, técnico en urgencias médicas, técnico y/o licenciado/a en enfermería o médico.



## UNIFORMES ESCOLARES

LLEGARON PARA QUEDARSE EN DURANGO

370 MIL PRENDAS DEPORTIVAS GRATUITAS PARA ALUMNOS DE PREESCOLAR, PRIMARIA Y SECUNDARIA.



DURANGO DGO. a la par te DIF (Con valor y corazón)



# Se fortalece el programa de Comedores Comunitarios del DIF Municipal

**Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.**

Los Comedores Comunitarios del DIF Municipal, bajo la gestión del alcalde Toño Ochoa, no solo están nutriendo a los más pequeños de la casa, sino que también están apoyando la economía de muchas familias duranguenses. Un ejemplo de esto es la familia de Blanca Estela Ruvalcaba, quien junto con sus 10 nietos, hace uso de este servicio en la colonia Isabel Almanza.

“Estos comedores han sido de gran ayuda para nosotros; nos permiten economizar y comer de manera más balanceada,” destacó Blanca Estela, agradeciendo a Toño Ochoa por su apoyo a familias como la suya, que no tienen ingresos diarios seguros.

Actualmente, hay 10 comedores comunitarios operando bajo el DIF Municipal, brindando dos comidas al día a miles de

niños al mes. “Aquí no solo se proporciona alimento, sino que también se nutren almas y se mejora la calidad de vida de la gran familia duranguense,” afirmó Toño Ochoa.

A través del programa Nutriendo Almas, Toño Ochoa está expandiendo estos esfuerzos

con la apertura de un nuevo comedor próximamente. Esta iniciativa no solo busca mejorar la infraestructura de los comedores, sino también fortalecer el equipo de Durango, reconociendo que los niños y niñas son el futuro de nuestra comunidad.



## Adiós a las siglas PRD, buscan alternativas

**Por Martha Casas**  
Durango, Dgo.

**M**iguel Lazalde Ramos, quien preside la estructura del PRD en Durango, lamentó la situación que vive este partido con la pérdida del registro desde el nivel nacional.

Consideró que esto tiene que ver con malas decisiones desde el terreno federal, pero aclaró que en el caso de Durango el partido ganó votos respecto a la elección anterior, sin embargo, el número de votantes fue mayor y por eso el porcentaje no alcanzó.

Las siglas van a desaparecer, más no el capital político que tiene el partido y en todo caso se buscará otra alternativa como la creación de una organización política, sobre todo porque el PRD es parte de una coalición de gobierno de la mano con el PAN y el PRI, explicó.

Añadió que el PRD tiene 21 mil votos y esa es una fuerza



importante para un partido político o una organización política, justo por ellos es que se está buscando una forma de continuar que por lo pronto será a través del gobierno de coalición donde ellos también son parte y como tales continuarán buscando espacios.

La coalición debe seguir, dijo Lazalde de al referirse a ir to-

davía con PAN y PRI y ese es un sentir que se comparte incluso con el gobernador del estado quien ya ha declarado al respecto a favor de esta Alianza.

En ese tenor señaló que seguirán buscando posiciones porque está demostrado que hay lugares donde el PRD está fuerte por ejemplo Guadalupe Victoria y otros municipios.

## Hasta 18 mil gastaría una familia para vacaciones este verano

**Por Martha Casas**  
Durango, Dgo.

Una familia en promedio pagaría hasta 18 mil pesos por salir de vacaciones este verano con destinos como Mazatlán, Vallarta u otros y es que a estas alturas la contratación de los servicios es mucho más cara por la cercanía de las fechas de asueto, indicó la presidenta de la Asociación Mexicana de Agencias de Viaje (AMAV), Gina Rivas Díaz.

El principal destino sigue siendo Mazatlán para los duranguenses y se comenzaron

a hacer reservaciones desde hace algunos seis meses con mejores precios, sin embargo, a estas alturas debido a la alta demanda los precios y las formas se van modificando.

Por ejemplo, dijo, se encuentran paquetes con costos por persona y no por habitación con un promedio de dos mil 500 pesos en algunos hoteles, pero también hay opciones que son más baratas y otras más caras.

La entrevistada también alertó acerca de los fraudes que se cometen a través de las agencias patito que funcionan por internet, muchas de ellas ni

siquiera existen y comentó que se conoció de un caso reciente donde una persona fue estafada con un anticipo de seis mil pesos y cuántas quiso hacer algún movimiento, le pedían todavía cuatro mil más y fue cuando descubrió que había sido destacada este ciudadano compró esos paquetes a través de internet, por lo que sugirió comprar paquetes únicamente en lugares establecidos.

AMAV tiene por lo menos 19 empresas afiliadas totalmente certificadas y parte de las asociaciones a nivel nacional, puntualizó.

# ¡Qué Chulo es Vivir!, en cada rincón de Durango



**Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.**

El alcalde Toño Ochoa lidera el programa ¡Qué Chulo es Vivir!, del Instituto Municipal para el Desarrollo Humano y Valores, que está transformando y mejorando la vida de miles de familias en Durango. Este programa ha comenzado en varias colonias como Luz y Esperanza, Lázaro Cárdenas,

PRI y Ampliación PRI, con el objetivo de fortalecer la unión social y la salud mental desde la infancia.

A través de talleres de arte, cultura, terapias, deportes y brigadas médicas, el programa busca proporcionar herramientas y recursos para el crecimiento positivo de la gran familia duranguense. Niños, jóvenes y adultos se han

involucrado activamente en actividades como juegos y servicios comunitarios, incluyendo la limpieza del espacio público.

Como destacó Toño Ochoa, "debemos salir de las oficinas para trabajar con la gente y construir juntos el tejido familiar y social". Giovanni Rosso, director general del Instituto, enfatizó la importancia de reconstruir valores a través de estrategias de convivencia social y desarrollo humano.

El programa está proyectando acciones en nueve comunidades y planea expandirse a 25, abarcando 10 zonas clave para enriquecer la vida de los duranguenses. Este esfuerzo conjunto está anotando goles en todas las colonias, promoviendo una comunidad más unida y resiliente en Durango.



# Municipio sigue entregando terrenos a trabajadores municipales

**Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.**

**E**l alcalde capitalino Toño Ochoa informó que más de 500 terrenos han sido otorgados a trabajadores municipales en el fraccionamiento "Durango, Tierra del Cine".

"Ya hemos entregado más de 500 terrenos a personas que no tienen acceso a crédito comercial ni a Infonavit. Estos terrenos tienen más de 90 metros cuadrados y contarán con todos los servicios necesarios: pavimentación, agua potable, drenaje, luz y áreas verdes. Esto permitirá que las familias de Durango vivan en armonía y tranquilidad. Es una estrategia que esperamos replicar el próximo año, si las condiciones lo permiten", mencionó.

El alcalde destacó que este fraccionamiento no está destinado únicamente a trabajadores municipales, sino que está abierto para cualquier persona que cumpla con las condiciones para adquirirlo.

"Seguiremos trabajando en equipo para agilizar la urbanización del fraccionamiento. Los

regidores están comprometidos en defender y gestionar recursos para llevar a cabo más acciones", añadió.

Respecto a las recientes fallas en el suministro eléctrico y las quejas de los ciudadanos, el alcalde explicó, "este es un tema de la Comisión Federal de Electricidad. Mantenemos una comunicación constante con el superintendente, quien

hace esfuerzos dentro de sus posibilidades para resolver la situación. A veces, los problemas están fuera de su competencia y son a nivel nacional. Además, el calor de estos meses y años ha tenido repercusiones. Estamos en contacto permanente con la CFE para atender estas cuestiones lo antes posible", concluyó.



**PAQUETES DE CIRUGÍA** INFORMES: **618-496-41-79**  
**618-496-41-80**

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

**\*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIOLOGO**

- HERNIOPLASTÍA \$8,000.00**
- COLECISTECTOMÍA \$10,000.00**
- APENDICECTOMÍA \$8,500.00**
- CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00**
- CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00**



Contamos con servicio de **LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS**

**Curso de PRIMER RESPONDIENTE \$720.00** (PRIMEROS AUXILIOS)

**Duración de 8 horas**

Incluye:

- \* Constancia de participante.
- \* Constancia a empresa.
- \* Práctica con maniqués y equipo personal para el curso.

**EMERGENCIAS: 618-817-34-44**

**f Cruz Roja Mexicana Durango**  
AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 181001202A0548



LIC. JOSÉ MIGUEL  
CASTRO CARRILLO  
OPINIÓN

## ALTO AL MAÍZ TRANSGÉNICO

Los transgénicos son organismos modificados mediante ingeniería genética en los que se han introducido uno o varios genes de otras especies. El caso del maíz es particularmente importante para México por ser el centro del origen y de la diversidad de este cultivo, con lo cual la introducción de una gran variedad transgénica afectara la reproducción y el manejo libre de las semillas nativas.

Las variedades silvestres podrían contaminarse, pues el maíz es una planta de alta polinización, el viento y los insectos transportan fácilmente el grano de polen de la espiga al estigma.

Adoptar semillas genéticamente modificadas para la producción maicera implica tanto afectar el ambiente por el flujo de genes con maíces nativos como profundizar la dependencia tecnológica. Estos efectos adversos no se compensan con los posibles beneficios.

En nuestro país, el abasto de maíz blanco para consumo humano está garantizado con la producción nacional; las importaciones que se realizan son fundamentalmente de maíz amarillo, destinado a la producción pecuaria y de la industria alimentaria.

Hoy, el maíz es el cereal más importante en el mundo, pues en prácticamente todo el mundo se siembra maíz para consumo humano y animal, pues se adapta fácilmente a regiones tropicales subtropicales y templadas, con una cosecha de 1,100 millones de toneladas al año, rebasando por más de 300 millones de toneladas al trigo y al arroz. Un mexicano en promedio consume 80 kilogramos de maíz al año, principalmente en forma de tortilla.

En el año 2013, el gobierno de nuestro país estuvo a punto de otorgar 62 permisos de siembra de maíz genéticamente modificado, solicitados por las empresas Monsanto-Bayer, Dow Agros-ciencias de México, PHI México y Syngenta Agro,

mientras que organizaciones de la sociedad civil se opusieron debido a la falta de comprobación de contaminación, lo que sigue en discusión hasta hoy en día.

La domesticación del maíz data de hace 8,000 años cuando las primeras poblaciones mesoamericanas fueron modificando el teocintle, su pariente silvestre, por medio de la agricultura, y la práctica ancestral podría desaparecer.

El maíz fue declarado un alimento fundamental en la cultura y gastronomía mexicana Patrimonio Intangible de la Humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura en 2010.

Las variedades como el maíz bolita, para cocinar las tlayudas o el maíz cacahuacintle, con el que se hace el pozole, tamales, pinole y tortillas, se podrían ver afectados por los Organismos genéticamente modificados.

También, la milpa es un sistema de cultivo que incluye chayotes, calabazas, quelites, jitomates, frijoles, plantas medicinales, es decir, es un policultivo tradicional muy importante en la dieta mexicana, frente al monocultivo que se podrían poner con la siembra de transgénicos.

El 31 de diciembre de 2020 se emitió un decreto en el Diario Oficial de la Federación que prohíbe la siembra del maíz transgénico y la eliminación progresiva del glifosato, un herbicida, para 2024.

Es necesario considerar los riesgos que implica el maíz transgénico, no solo para la salud de los mexicanos, sino también para el entorno ambiental y la forma de vida de nuestras comunidades debido a que una gran parte de la producción está a cargo de empresas transnacionales que solo buscan fines comerciales, dejando a un lado de los beneficios a los campesinos de las comunidades.

Es tiempo de poner atención a la forma de producción de nuestros alimentos como el maíz, para evitar que desaparezcan.

# ICED inaugura dos exposiciones pictóricas

Por **Geraldo Rosales Durango, Dgo.**

**E**l Instituto de Cultura del Estado de Durango (ICED) inauguró dos exposiciones que destacan el talento y la creatividad de artistas locales. La primera, titulada “Belleza de lo Efímero”, se inauguró en la Casa de la Cultura, y la segunda, “Verano de Colores”, en el museo Palacio de los Gurza.

“Belleza de lo Efímero”, de Hugo Jeremie Reza

La exposición pictórica “Belleza de lo Efímero”, de Hugo Jeremie Reza Hernández, marca su debut como beneficiario del Programa de Estímulo a la Creación y Desarrollo Artístico (PECDA) en la modalidad de Jóvenes Creadores. En la ceremonia inaugural, Héctor Fahrid Martínez Flores, catedrático de la Casa de la Cultura, elogió el progreso de Reza Hernández. Posteriormente, el artista expresó su agradecimiento a sus padres por el apoyo desde los 15 años, cuando comenzó a tomar clases de pintura en la Casa de la Cultura, y a su novia por acompañarlo en la realización del



proyecto. Invitó a los asistentes a disfrutar de las 18 obras realizadas en los últimos 12 meses, que incluyen paisajes, planetas, flores, mascotas y objetos cotidianos, expuestas en la Casa de la Cultura, ubicada en la calle Negrete 900 poniente, zona centro.

Exposición colectiva “Verano de Colores”

En el Museo de Historia y Arte Contemporáneo Palacio de Los Gurza, se inauguró la exposición colectiva de pintura “Verano de Colores”, presentando obras de los alumnos del taller de pintura dirigido por la Mtra. Leonor Chacón Vera en la Casa de la Cultura.

En la ceremonia de apertura, Rogelio Domínguez Breceda, responsable de Museografía y Artes Plásticas del ICED, destacó los 35 años de trayectoria del taller, que ha dado lugar a exposiciones como esta, resaltando el talento de los alumnos en la pintura.

Leonor Chacón Vera también compartió su perspectiva sobre la contribución de sus alumnos al arte en Durango, mientras cada participante recibió un reconocimiento por su participación. La exposición incluye obras en técnica de óleo, en pequeño y mediano formato, que abordan temas como la figura



humana, escenas de la vida diaria, animales, flores y paisajes. Los expositores son: Maricruz Mier Calleros, Laura Patricia Zamora, Linda Martín del Campo, Lucía Betancourt, Rosario Godínez Juárez, Francisco José Reyes Estrada, Verónica Arriaga López, María del Socorro Quiroga Andrade, Julia Selene Chacón Arciniega, María Jacinta Contreras, María Elena Quiroz Cervantes, Rebeca Soto Ruiz, Amalia Delahanty Matuk y Sergio Zúñiga. La exposición estará abierta al público durante los meses de julio y agosto de 2024.





Ayuntamiento de  
**Guadalupe**  
2021-2034

Ciudad de bien  
y de progreso



Pág. 20

# CAMPEONATO NACIONAL U19 Jóvenes de bronce



Pág. 22

# Dúo de campeonas



Pág. 24

# Michelle, con buena actuación

# Jóvenes de bronce



## La selección U19 de Durango terminó en el tercer lugar del Campeonato Nacional de Baloncesto

Por Ángel Castillo Durango, Dgo.

El equipo femenino U19 logró un destacado tercer lugar en el Campeonato Nacional de ADEMEBA, celebrado en Zacatecas del 27 al 30 de junio de 2024. Este torneo reunió a las mejores selecciones juveniles del país, y el equipo de Durango demostró su talento y dedicación en cada partido, dejando una marca significativa en la competencia.

El equipo de Durango, bajo la dirección del entrenador David Herrera, comenzó su campaña con una impresionante actuación en la fase de grupos. En su primer partido, Durango dominó a Chihuahua con un contundente 81 a 57. Continuaron su racha ganadora con una victoria sobre Baja California,

61 a 54, y cerraron la fase de grupos con un rotundo triunfo de 83 a 55 contra San Luis Potosí. Estos resultados aseguraron su avance a los cuartos de final, donde se enfrentaron nuevamente a Baja California y salieron victoriosas con un marcador de 75 a 52.

En las semifinales, Durango se enfrentó a un poderoso equipo de Nuevo León. A pesar de una valiente lucha, cayeron 58 a 75, lo que les llevó a disputar el partido por el tercer lugar. En este encuentro crucial, Durango mostró su determinación y superó a Veracruz con un marcador de 60 a 50, asegurando así el tercer puesto en el torneo.

Una de las jugadoras más destacadas de Durango fue Fernanda Chairez, quien se consagró como la Campeona Canastera del Campeonato, promediando 20.8 puntos por partido. Su excepcional desempeño también le valió un

lugar en el Equipo Ideal del torneo, ocupando la posición 3. Fernanda Chairez fue fundamental para el éxito del equipo, aportando no solo puntos, sino también liderazgo y espíritu competitivo.

El equipo de Durango estuvo compuesto por talentosas jugadoras que demostraron habilidades sobresalientes en cada encuentro. Las integrantes del equipo fueron Fernanda Chairez, Aylín Yen, Fernanda Ramos, Sofía Espinosa, Nahomi Garza, Paulina Acosta, Ana Acosta, Rubí Carrillo y Mónica Rodríguez. Su esfuerzo colectivo y la dirección estratégica del entrenador David Herrera fueron claves para alcanzar este notable logro.

La clasificación final del Campeonato Nacional U19 de ADEMEBA quedó con Nuevo León como campeón, seguido por Zacatecas en segundo lugar, y Durango completando el podio en la tercera posición.

Este éxito es un testimonio del arduo trabajo y la dedicación de cada una de las jugadoras y del cuerpo técnico. ADEMEBA Durango celebra su logro y les felicita por representar al estado con orgullo y excelencia. El futuro del baloncesto femenino en Durango luce prometedor gracias a estas jóvenes talentosas que continúan elevando el nivel del deporte en la región.

La asociación también agradece a todos los aficionados y familias que apoyaron al equipo durante el torneo. Su aliento y entusiasmo fueron vitales para el éxito del equipo. ADEMEBA Durango espera con ansias futuras competencias y está comprometida en seguir apoyando y desarrollando el talento deportivo en la comunidad.



# Un dúo de campeonas

**Las hermanas De la Peña se reafirman como las mejores del país**

**Por Ángel Castillo**  
Durango, Dgo

Las hermanas duranguenses Luisa Fernanda y Ana Paula de la Peña Rosas han reafirmado su posición de élite en el pádel nacional al conquistar su cuarto título consecutivo en el Circuito Nacional de la Federación Mexicana de Pádel (FEMEPa). El torneo se celebró del 27 al 30 de junio en el prestigioso Club de Pádel CONTRAPARED en la Ciudad de México.

Compitiendo en la categoría VET 35+, Luisa Fernanda y Ana Paula mostraron una vez más su maestría en la cancha, extendiendo su reinado que ya abarca dos títulos en la categoría "OPEN" y ahora dos en la categoría VET 35+. Su imparable trayectoria las está llevando cada vez más cerca de formar



parte de los equipos nacionales que competirán en el Mundial Absoluto de Qatar y en el Panamericano de Veteranos en Argentina.

El recorrido hacia la victoria de las hermanas De la Peña Rosas en esta ocasión fue marcado por una serie de

encuentros dominantes contra algunas de las mejores parejas del país. Superaron a competidoras de renombre como Carola Maurer y Margarita Sánchez-Gavito, Michelle Rullan y Elizabeth Escobar, Lizette Carrillo y Alejandra Aguilar, Sofía Holden y Paulina Gamboa.



En la final, se encontraron nuevamente con Michelle Rullan y Elizabeth Escobar, a quienes vencieron para consolidar su título.

La familia De la Peña Rosas no solo celebra el éxito de Luisa Fernanda y Ana Paula en este torneo. El esposo de Luisa Fernanda, Roberto Bravo, también destacó al coronarse Campeón Nacional en la categoría 40+, haciendo pareja con el sonorenses Carlos Pereyra. Esta victoria añade un toque especial a los logros familiares en el pádel.

Además, el joven talento de la familia, Roberto Bravo de la Peña, hijo de Luisa Fernanda y Roberto, junto a su compañero queretano Joaquín González, logró el subcampeonato nacional en la categoría 10-, con Palila de la Peña como su coach. Esta joven promesa muestra que el talento deportivo corre profundamente en la familia.

Otro miembro de la familia, Carlos de la Peña Rosas, también demostró su habilidad en el deporte al alcanzar el subcampeonato en el Abierto Potosino de Pádel, celebrado en el Club Campestre de San Luis. En dupla con el veterano Charlie Heinze, Carlos continuó la tradición de éxito familiar en torneos de alto nivel.

La destacada actuación de las hermanas De la Peña Rosas y de otros miembros de la familia en estos torneos nacionales subraya su dedicación, talento y la pasión que tienen por el pádel. Su compromiso con el deporte sigue inspirando a muchos, y su éxito es un reflejo del arduo trabajo y la determinación que los ha llevado a ser referentes en la disciplina.

Con estos triunfos, la familia De la Peña Rosas continúa su legado en el pádel, y su historia de éxito promete seguir creciendo en los próximos campeonatos nacionales e internacionales.



# Michelle Lizárraga, embajadora del voleibol duranguense

**Durango, Dgo.**  
Por Ángel Castillo

La destacada voleibolista duranguense, Michelle Lizárraga González, ha dejado una huella indeleble en el U21 NORCECA Continental Championship celebrado en Toronto, Canadá. Representando con orgullo a México y a su querida Durango, Michelle mostró una vez más su enorme talento y dedicación al integrarse de manera sobresaliente con sus compañeras de la Selección Nacional U21.

Michelle Lizárraga se convirtió en una pieza fundamental para el equipo nacional, demostrando su habilidad y compromiso en cada encuentro. Su desempeño no solo contribuyó al éxito del equipo, sino que también reflejó el espíritu y la pasión que lleva como



atleta. En un torneo que reunió a algunas de las potencias más grandes del voleibol, como Estados Unidos, Canadá, Puerto Rico, República Dominicana y Costa Rica, Michelle se destacó por su entrega y destreza en la cancha.

Uno de los momentos más brillantes de Michelle en el torneo fue el enfrentamiento contra Costa Rica, donde su actuación fue crucial. Contribuyó con 15 puntos decisivos para llevar a México a una victoria contundente en tres sets (25-10, 25-16, 25-16). Su rendimiento en este partido no solo la posicionó como una de las mejores anotadoras, sino que también demostró su capacidad para sobresalir bajo presión y liderar a su equipo hacia la victoria.

La participación de Michelle en este campeonato no solo fue un triunfo personal, sino también una inspiración para muchos jóvenes deportistas. Su titularidad y la calidad de su juego subrayan su incansable trabajo y su pasión por el voleibol, convirtiéndola en un verdadero orgullo para Durango.

Al finalizar el campeonato, Michelle expresó su gratitud a sus compañeras de equipo y a todos aquellos que la han apoyado a lo largo de su carrera. Compartió cómo cada desafío y cada victoria en el NORCECA





fueron experiencias de aprendizaje que fortalecerán su camino como atleta.

Michelle Lizárraga continúa elevando el nombre de Durango en el escenario internacional, y su participación en el U21 NORCECA Continental Championship es un testimonio de su dedicación y talento. Su historia es un recordatorio de que con pasión, esfuerzo y determinación, es posible alcanzar grandes logros y representar con orgullo a tu comunidad y a tu país en el mundo del deporte.



# Futuro del T-MEC, bajo incertidumbre ante una posible presidencia de Trump



**Por Gonzalo Martínez**

La secretaria de Relaciones Exteriores de México, Alicia Bárcena, expresó su incertidumbre sobre el futuro del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) en caso de que Donald Trump regrese a la presidencia de Estados Unidos tras las próximas elecciones de noviembre.

En una rueda de prensa después de la inauguración de la tercera Cumbre Internacional sobre Políticas Exteriores Feministas en la Ciudad de México, Bárcena señaló: "Es una incógnita qué pudiera pasar (con el T-MEC) si llegara Donald Trump, pero yo creo que en el sentido de que él fue el que le dio pauta al tratado de libre comercio, creo que lógicamente él va a seguir avanzando en esa dirección".

Estados Unidos se prepara para las elecciones presidenciales en noviembre, donde se espera que los principales candidatos sean el actual presidente Joe Biden y el ex-presidente Donald Trump. La

perspectiva de un regreso de Trump a la Casa Blanca ha generado especulaciones sobre el futuro de diversas políticas, incluido el T-MEC.

## BALANCE Y REVISIÓN DEL T-MEC

Bárcena hizo un balance positivo del T-MEC y anticipó una nueva etapa con el próximo gobierno de la presidenta electa Claudia Sheinbaum, quien asumirá el poder el 1 de octubre. Indicó que el tratado será revisado en 2026-2027, y expresó confianza en el manejo de esta revisión por parte del próximo canciller, Juan Ramón de la Fuente, y del futuro secretario de Economía, Marcelo Ebrard. "Va a estar en manos esa revisión de dos personas muy preparadas... que yo creo que van a hacer mucho por lograr una revisión que sea muy benéfica para México", señaló.

La canciller subrayó los beneficios del T-MEC para México, destacando la diversificación de la estructura productiva y el desarrollo de la frontera. "So-

mos el primer socio comercial de Estados Unidos, con alrededor de 800 mil millones de dólares al año, comercializamos 1.5 millones de dólares por minuto. Entonces creo que vamos por un camino interesante para generar una gran región norteamericana económica", añadió.

## RELACIONES CON LA ADMINISTRACIÓN BIDEN

Bárcena también resaltó la buena relación de México con el gobierno de Joe Biden y su equipo en temas críticos como migración, seguridad, drogas y el tratado de libre comercio. Esta relación positiva es vista como un pilar para las futuras negociaciones y colaboraciones en la región.

En resumen, mientras que la posibilidad de un regreso de Trump a la presidencia plantea incertidumbres, México se prepara para afrontar cualquier eventualidad con líderes capacitados y una estrategia enfocada en mantener y mejorar los beneficios del T-MEC.

# Elisa de Anda Madrazo, primera presidenta mexicana del GAFI

Por Gonzalo Martínez

A partir de este lunes, Elisa de Anda Madrazo asumirá la presidencia del Grupo de Acción Financiera Internacional (GAFI), organismo internacional encargado de combatir el lavado de dinero y asegurar la vigilancia y seguridad financiera. Madrazo, quien se convierte en la primera mujer en presidir el GAFI desde su creación en 1989, estará al frente del organismo durante los próximos dos años.

El Gobierno de México anunció su nombramiento mediante un comunicado conjunto de las secretarías de Hacienda y Exteriores, destacando que con esta posición, México continuará contribuyendo a la seguridad de las naciones y la integridad del sistema financiero internacional, alineado con el mandato del GAFI.

Entre las prioridades de Madrazo se encuentran la reducción del uso de efectivo, la entrega de informes de calidad y el fortalecimiento de la cohesión de la red global del GAFI. Además, se enfocará en la implementación efectiva de los estándares del organismo en áreas clave como la identificación de los propietarios reales de entidades legales, la prevención de la financiación del terrorismo mediante activos virtuales y el fortalecimiento de la capacidad de las autoridades nacionales para congelar y recuperar activos.

Otro objetivo importante será la prevención y combate del financiamiento a la proliferación de armas de destrucción masiva, una directriz adoptada por el GAFI en su reunión plenaria en Singapur el pasado 28 de junio.

Antes de su nombramiento,



De Anda Madrazo ocupó varios cargos dentro de la organización, incluyendo vicepresidenta, jefa de la delegación mexicana, copresidenta del Grupo de Coordinación y Red Global, copresidenta del Grupo de Contacto sobre Membresía de Malasia y miembro del Grupo Directivo.

El GAFI es un organismo in-

ternacional que establece estándares internacionales y promueve la implementación de medidas legales, regulatorias y operativas para combatir el lavado de dinero, la financiación del terrorismo, la proliferación de armas de destrucción masiva y otras amenazas relacionadas con la integridad del sistema financiero internacional.